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Christ vit en moi 

C’est Christ qui vit en moi (Gal. 2 : 20). C’est la révélation de ce temps. C’est la découverte du 
moment. C’est la puissance révolutionnaire de Dieu sur la terre, le facteur qui est en train de 
changer l’esprit spirituel dans le monde et le caractère de la foi chrétienne. C’est une vivification 
divine. 
 
Le monde est en train de s’éveiller à la merveilleuse vérité 
que Christ n’est pas seulement dans le ciel, mais qu’il est 
en nous. 
 
Le monde a vécu dans les ténèbres pendant des milliers 
d’années. [Or] il y avait autant d’électricité dans le monde que 
maintenant. Ce n’est pas que l’électricité vienne d’être créée. 
Elle a toujours été présente. Mais [aujourd’hui] les hommes 
ont découvert comment l’exploiter et en tirer bénéfice.  
 
Le grand mystère 
Christ habitant dans le cœur humain est le mystère des mystères. Paul le transmit aux Gentils 
comme le mystère suprême de toute la révélation de Dieu et comme la finalité de tout miracle 
qu’il connût. 
 
Christ a un but en vous. Le but de Christ en vous est de se révéler lui-même à vous, à travers 
vous, en vous. Nous répétons sans cesse cette phrase bien connue : «L’Eglise qui est son 
corps», mais si nous réalisions la vérité et la puissance de [cette réalité], ce monde serait 
différent . Lorsque l’Eglise chrétienne réalisera qu’elle est le corps tangible, vivant, pulsatif de 
Jésus-Christ – la chair, les os, le sang et le cerveau de Jésus-Christ – et que Dieu se manifeste à 
travers chacun [de ses membres] à chaque minute, et qu’il s’efforce d’accomplir sa volonté pour le 
monde au travers d’eux – non au travers d’un autre corps – alors le service et la responsabilité du 
chrétien seront compris.  
 
Jésus-Christ opère à travers vous. Il n’opère pas indépendamment de vous; il opère à travers 
vous. L’homme et Dieu deviennent unis. C’est là le secret divin d’une véritable vie chrétienne. 
C’est la véritable union, l’union consciente de l’homme et de Dieu. Il n’y a pas de substitut à cette 
relation. Vous pouvez fabriquer des ordonnances et des symboles jusqu’à en être hébétés, mais il 
reste que vous devez trouver Dieu. 
 
Il n’y a qu’une réalité. Cette réalité, c’est Dieu. L’âme de l’homme doit toucher Dieu, et à moins 
que l’esprit de l’homme ne soit vraiment joint à Dieu, il ne peut y avoir de véritable manifestation 
chrétienne. Tous les processus par lesquels une âme est préparée par Dieu pour une telle 
manifestation ne sont que des processus préliminaires. Le but final est que l’homme puisse 
révéler Dieu, et que Dieu n’ait pas seulement un lieu de résidence [dans l’homme], mais aussi 
un droit d’action dans son corps et dans son esprit. Chaque homme enseigné par l’Esprit, dans le 
monde, est conscient de la manière dont sa propre nature s’est graduellement soumise à Dieu et à sa 
volonté. 
 
Je visitais un homme qui avait des doléances contre moi. Il dit : «Je vous ai écrit une lettre de 
vingt-quatre pages, et vous ne l’avez pas reçue. Si c’était le cas, vous ne seriez pas ici.» Je ris. Cet 
homme était chrétien depuis trente ou quarante ans. Il avait toujours été pieux; j’avais fréquemment 
parlé de lui à ma femme et à mes amis comme l’un des chrétiens les plus constants que j’avais 
jamais connus. Pourtant, de temps à autre, nous voyons comment la nature humaine peut 
s’élever au-dessus de l’esprit et gâcher la beauté de la vie qui révèle Dieu. 
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Le but de Dieu en nous est d’amener toutes les conditions de 
notre être en harmonie avec sa volonté et sa pensée. Le but de 
Dieu n’est pas de faire de nous des automates. Quand nous 
voyons un ventriloque faire fonctionner une poupée dont les 
lèvres bougent, nous avons l’impression qu’elle parle. Mais en 
fait, elle ne bouge que par obéissance à une autre autorité. 
 
Dieu a un but plus élevé que de faire de l’homme un 
automate. Son [but]  suprême est de faire ressortir toutes les 

qualités de Dieu dans votre propre âme, de révéler l’individualité 1 qui est dans votre vie; non 
de la submerger ou de la détruire, mais de la changer, de «l’énergiser», de l’élargir jusqu’à ce 
que toute votre individualité et personnalité soient de la nature et de la substance de Dieu. 
 
Dieu n’élimine pas la personnalité de l’homme 
Une fois, alors que je me trouvais à Chicago, je rencontrai un couple de vieux amis qui m’invitèrent 
à souper. Pendant le repas, la femme qui était très franche me dit : «Monsieur Lake, je vous connais 
depuis si longtemps et j’ai avec vous une profonde communion fraternelle depuis tant d’années que 
je peux vous parler tout à fait franchement.»  
 
Je dis : «Oui, absolument.» 
 
«Eh bien, dit-elle, il y a quelque chose qui m’échappe, avec vous. Par manque de mots, je vais 
reprendre les paroles de Paul : car moi je porte en mon corps les marques du Seigneur Jésus.2 Vous 
ne semblez pas avoir les marques de Jésus.» 
 
Je dis : «Cela dépend si vous parlez de marques ou de particularités de comportement. Si vous vous 
attendez à ce que la personnalité que Dieu m’a donnée soit changée de façon à ce que je sois un 
autre homme et non plus moi-même, alors vous serez déçue. Si ce sont là le genre de marques que 
vous cherchez, vous ne les trouverez pas. Mais si vous vous attendez à voir la chair d’un 
homme, son sang, ses os, son esprit et sa pensée habités par Dieu, alors vous les trouverez. Pas 
une machine, pas un automate ni une imitation, mais un homme avec une pensée claire et un 
cœur pur. Un fils de Dieu en nature et en essence.» 
 
Quel est tout l’effort de Dieu envers le monde, si ce n’est de révéler l’homme véritable à 
l’image de Christ, cet homme vrai ayant la connaissance de Dieu? Cet homme authentique, 
recréé jusqu’à ce que sa substance même soit celle de Dieu. Et quand vous vous arrêtez pour 
réfléchir à cela et en tirer les conclusions appropriées, [vous comprenez que] c’est la seule manière 
dont Jésus-Christ lui-même, ou Dieu le Père éternel, évitera de vivre dans la solitude à jamais. 
 
Lorsque nous nous arrêtons pour analyser ce fait, nous voyons que Dieu essaie de nous rendre 
– dans toute notre nature, tout notre être, toutes nos habitudes et toute notre pensée, dans 
toute la structure de notre vie – aussi beaux et aussi vrais, aussi clairs d’esprit et aussi forts 
que Jésus lui-même. C’est à ce moment que nous comprenons ce que signifie la rédemption de 
Christ. Il s’agit de la mise en évidence de Christ en vous jusqu’à ce que Christ en vous soit le seul 
qui soit manifeste. Manifeste à travers vos yeux, tout comme Dieu était manifeste à travers les 
yeux de Jésus; manifeste à travers votre toucher, tout comme Dieu était manifeste à travers 
Jésus. Pas une puissance ou une vie séparée de vous, mais deux vies confondues en une seule, 
deux natures jointes, deux pensées opérant comme une seule : Christ en vous. 

                                                 
1 N.d.t. : Dans ce sens de : «Caractère ou ensemble de caractères par lesquels une personne ou une chose diffère des 
autres.» 
2 N.d.t. : Gal. 6 : 17. Nous utilisons la version Darby, plus proche de la version anglaise dans ce cas-ci. 
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La femme aux rhumatismes 
Lors d’une conférence à Chicago, je m’assis avec une femme noire, un après-midi, après la réunion. 
Elle me parla de ses malheurs et de ses maladies, et ils étaient nombreux. Après un moment, alors 
qu’elle avait un peu retrouvé son calme, je lui dis : «Chère maman, depuis combien de temps êtes-
vous chrétienne?»  
 
Elle répondit : «Depuis que je suis enfant».  
 
Ensuite, j’essayai de lui montrer que Dieu s’attendait à un développement [en elle] de sa personne 
[celle de Dieu], de sa nature, et à son action dans sa puissance transformatrice, par l’intermédiaire de 
l’Esprit, et qu’il y avait un processus de renouvellement et de correction qui devait changer sa 
nature et dissoudre ses rhumatismes, la maladie de Bright et toutes les autres difficultés, tout aussi 
véritablement que le péché avait vraiment disparu de son âme, il y avait si longtemps.  
 
Après que la conversation eût traité le point essentiel, je lui dis : «Chère sœur, tout le monde peut 
voir que Christ habite dans votre esprit». Ses yeux étaient beaux et charmants. «Laissez votre 
intellect s’étendre juste un petit peu. Laissez vos pensées saisir que, tout comme Jésus habite 
dans votre esprit et possède aussi votre âme, il possède, exactement de la même façon, votre 
sang et vos vieux os rhumatisants, et que la même chose se passera dans vos os quand vous 
réaliserez la vérité qui s’est produite dans votre esprit lorsque vous vous êtes convertie à 
l’autel.» (Elle m’avait raconté comment elle avait prié vingt-deux jours et vingt-deux nuits jusqu’à 
ce que Christ fût révélé dans son âme comme son sauveur. Elle avait l’air de vouloir attendre vingt-
deux jours et vingt-deux nuits pour que Dieu se manifeste dans ses os rhumatisants, et j’essayais de 
l’en dissuader.)  
 
Elle me dit : «Frère, posez vos mains sur moi et priez pour moi, et je serai guérie».  
 
Je lui répondis : «Non, je veux que vous vous rétablissiez en réalisant qu’en ce moment, ce 
même Christ qui habite dans votre esprit et dans votre âme est dans vos os, et dans votre sang 
et dans votre cerveau».  
 
Tout soudain, la vieille femme sauta sur ses pieds et dit : «Mon Dieu, il l’est». Elle avait saisi. 
Christ avait été emprisonné dans son âme et son esprit. A présent, il lui était permis de se manifester 
dans son corps. 
 
Frère Tom Hezmalhalch se rendit à une réunion de Noirs, à Los Angeles, un jour où ils parlaient du 
baptême dans le Saint-Esprit. Il avait lu un tract au sujet de ces étranges réunions, et notamment 
qu’ils parlaient en langues. C’était nouveau pour lui. Il se dit : «S’ils le font et que c’est réel, il 
s’agit d’une avancée dans l’Esprit de Dieu, au-delà de ce qui est habituel. Je vais l’obtenir».  
 
Il alla et écouta le vieil homme noir Frank Seymour enseigner. Celui-ci essayait de développer la 
pensée de la purification consciente en utilisant le magnifique texte : Déjà vous êtes purs, à cause 
de la parole que je vous ai annoncée (Jean 15 : 3). Ceci devint très réel pour Tom. Après un 
moment, la congrégation fut invitée à venir s’agenouiller à l’autel et à chercher Dieu en vue du 
baptême du Saint-Esprit. Tom me dit plus tard : «John, je me suis levé et me suis avancé vers ce 
vieux banc, en ayant réalisé dans mon âme la vérité de la Parole que cet homme avait prononcée, et 
que la véritable purification, que le véritable purificateur vivait dans mon cœur.»  
 
Il s’agenouilla et pria pendant une minute ou deux. Son âme s’éleva et son cœur crut au baptême du 
Saint-Esprit. Ensuite il se leva et prit place au premier rang. L’un des collaborateurs lui dit : 
«N’arrêtez pas de prier jusqu’à ce que vous soyez baptisé dans le Saint-Esprit».  
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Il répliqua : «Jésus m’a dit que j’étais baptisé dans le Saint-Esprit».  
 
M. Seymour dit : «Laissez-le simplement seul. Il l’a reçu. Attendez et vous verrez». Quelques jours 
passèrent et un jour Tom dit que l’Esprit commença à déferler à travers lui, puis qu’un chant de 
louange en langues, une voix angélique, se fraya un passage à travers ses lèvres.  
 
Restez tranquille et laissez Dieu agir dans votre vie 
Un vieux prédicateur vint dans mon bureau en Afrique du Sud et me dit : «Frère Lake, il y a 
quelque chose dont j’aimerais vous parler. Il y avait auparavant une manifestation notable, dans ma 
vie : la manifestation des langues et de leur interprétation. Mais je n’ai pas parlé en langues depuis 
une année. Je souhaiterais que vous priiez pour moi».  
 
Je lui dis : «Non, allez, étendez-vous, restez tranquille et laissez Dieu agir dans votre vie». J’étais 
alors en train d’écrire une lettre. Je continuai à l’écrire. Peu de temps après, je remarquai que 
quelque chose voulait parler en moi. Je tournai légèrement la tête et vis que le vieil homme parlait 
en langues… et j’étais en train d’en recevoir l’interprétation alors que j’écrivais cette lettre.  
 
Les chrétiens s’achoppent sur ce fait chaque jour : vous doutez, vous avez 
peur, vous vous demandez si Christ est là. Bien-aimés frères et sœurs, 
donnez-lui une chance de pouvoir se révéler. Il est là. C’est certainement 
à cause d’un manque de prise de conscience que votre âme est fermée et 
que [Dieu] ne peut pas se révéler. Vous savez, il ne peut jamais se 
révéler hors de l’esprit ou de l’âme. Le vrai secret du ministère de 
guérison est de permettre à la grâce de Dieu dans votre cœur de couler 
et de se déverser à travers vos mains et vos nerfs à l’intérieur de 
l’autre vie. C’est là le véritable secret. Et l’une des plus grandes 
œuvres que Dieu doit accomplir est de s’assujettir notre chair. 
Beaucoup de chrétiens – [même] les chrétiens les plus profonds, qui 
connaissent réellement Dieu dans leur esprit et jouissent d’une communion 
avec lui – sont obligés d’attendre qu’un processus de spiritualisation se produise en eux avant que 
Dieu ne puisse se révéler à travers eux. N’emprisonnez pas Christ en vous. Laissez-le vivre, 
laissez-le se manifester, laissez-le trouver une issue à travers vous.  
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